

Oral du CAP HG-EMC	Histoire		CAP	Page 1/1
	Affiche	1951	Thème 2 : La France et la construction européenne depuis 1950	
	Tps : 5 + 10 min			

Affiche du collectif Paix et Liberté, 1951



Le document que je vais vous présenter appartient au programme d'Histoire.

Il fait partie du thème : **La construction Européenne depuis 1950.**

Il s'agit d'une affiche de 1951 du collectif Paix et Liberté qui met en avant **les avantages de la construction européenne.**

- Rappel historique : en 1950, on est encore au lendemain de la 2^e guerre mondiale et on cherche des solutions pour renforcer la Paix. **Robert Schuman**, ministre des affaires étrangères français propose la création d'une **Communauté Européenne du Charbon et de l'Acier**, dont les pays membres mettraient en commun leur production.
- La France, l'Allemagne de l'Ouest, l'Italie, les Pays-Bas, la Belgique et le Luxembourg seront les 6 1^{ers} pays à s'unir dans la CECA, ancêtre de la CEE, ancêtre de l'UE d'aujourd'hui.

Je disais que cette affiche mettait en avant les avantages de s'unir entre pays européens, observons les éléments qui le montrent :

- Au centre, une jeune fille, vêtue de blanc, tient un parapluie.

Il s'agit d'une allégorie de l'Europe, encore jeune et pourtant forte.

Nous pouvons le déduire à sa posture campée et son bras musclé. Et si elle est blanche, c'est qu'elle symbolise la paix.

- Le parapluie est composé des drapeaux européens unis les uns à côté des autres. Ils forment ainsi une protection contre un ciel gris chargé de marteaux et de faucilles.
- Les marteaux et les faucilles sont le symbole du communisme. Ils sont présents sur le drapeau de l'URSS, un pays qui s'est étendu en occupant les pays qu'il avait libérés du nazisme. Ce pays était dirigé par Staline.
- Le continent européen, tout vert est représenté sans frontière. Le vert des prairies et les fleurs sont le symbole de la fertilité et de **la paix**. Après la guerre, il faut relancer l'agriculture, nourrir les habitants et repeupler les pays.
- Enfin un slogan, « Europe Unie gage de paix », il renforce le message du dessin, annonce l'union des petits pays européens comme une garantie de paix car ils seront plus forts face à la menace des pays communistes du Bloc de l'Est.

D'abord CECA en 1951, puis CEE en 1957, l'UE est née en 1993 avec le traité de Maastricht, elle est composée de **27 pays**. Il ne faut pas la confondre avec l'Europe qui est un continent de 50 pays.

L'UE, ce sont des pays « associés » pour rendre la vie plus facile, faire du commerce et se déplacer plus librement mais aussi pour étudier ou travailler plus facilement. Certains pays ont adopté une monnaie commune : **l'euro**. Et l'UE possède ses propres institutions, le Conseil et la Commission européenne à Bruxelles, le **Parlement européen à Strasbourg** et la Cour de Justice européenne à Luxembourg.

En 2021, l'UE a vu 1 pays membre la quitter : le Royaume-Uni. Cela s'est appelé **le Brexit**.

Enfin, l'UE attire de nouveaux pays qui souhaiteraient l'intégrer comme la Serbie, le Monténégro ou la Turquie par exemple mais il y a des conditions économiques et des principes de liberté à respecter.